
СЛУЖЕНИЕ ПРАВУ
В первое воскресенье декабря в Беларуси отмечается 

Д ень юриста. Празднуют его и  преподаватели, 
и студенты юридического факультета ВГУ, а также 

его многочисленные выпускники. Как сегодня работает 
ю рф ак и  что помогает ем у быть востребованным 

у  абитуриентов, читайте в наш ем  материале.

Профориентация 
и преемственность

Лучше один раз увидеть, чем 
сто раз услышать. Руководству
ясь этой поговоркой, на осенних 
каникулах юридический факуль
тет пригласил учащихся выпуск
ных классов школ почувствовать 
себя «Студентами на день».

«К нам пришли старшеклас
сники из средних школ N24, 25 и 
40 г. Витебска, -  отметила Юлия 
Бутримова, отвечающая за про
фориентацию на ЮФ. -  Ребята 
посетили мастер-класс по кри
миналистике, где у каждого была 
возможность составить фото
робот; посмотрели учебные 
аудитории и кафедры; приняли 
участие в правовой игре, орга
низованной студентами Лабо
ратории правового информи
рования, и даже увидели, как 
проходит университетское ме
роприятие в актовом зале. 
Школьникам и сопровождаю
щим их учителям все очень по
нравилось. Надеемся, ребята 
сдержат данное ими слово и 
летом подадут документы на 
юридический факультет».

Кроме этого, на Дни откры
тых дверей уже стало тради
цией приглашать практиков -  
выпускников факультета, кото
рые сегодня работают по спе
циальности и могут расска
зать и о своем студенчестве, и 
о нынешней деятельности. В 
этом году гостями ЮФ стали 
действующие адвокаты.

Еще один важный аспект 
профориентации -  работа с 
учреждениями среднего спе
циального образования. К при

меру, с филиалом БГТУ «Ви
тебский государственный тех
нологический колледж», вы
пускники которого (прошед
шие обучение на отделении 
«Документоведение и право
ведение») имеют право посту
пать на заочную сокращенную 
форму ЮФ ВГУ.

«Наше сотрудничество бе
рет отсчет в 1998 году, -  отме
тила преподаватель специаль
ных юридических дисциплин 
колледжа Виктория Филимо
нова. -  Оно заключается, в 
частности, в преемственнос
ти в образовательных стан
дартах и программах. То есть 
программы, которые состав
ляются для ребят, обучающих
ся на юридическом факульте
те ВГУ на сокращенной фор
ме, согласовываются в том 
числе и с нашим учебным за
ведением, что обеспечивает 
непрерывность образования.

Также наши ребята всегда 
принимают участие в Днях от
крытых дверей в ВГУ, в конфе
ренциях, олимпиадах, Неделе 
юридического факультета и 
т.д. Такое активное интегриро
ванное взаимодействие дает 
плоды. Ежегодно мы выпуска
ем порядка 25 человек, из них 
примерно 22 поступают в уни
верситеты для продолжения 
обучения, абсолютное боль
шинство -  в ВГУ. Среди посту
пивших много отличников.

Кстати, в марте мы планируем 
провести в колледже конферен
цию и пригласить представите
лей юридического факультета».

Продолжение на 10-й стр.



•  КО ДНЮ ЮРИСТА СЛУЖЕНИЕ ПРАВУ

Продолжение.
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Сотрудничество 
с организациями- 

партнерами
Ю ридический факультет 

поддерживает тесные связи с 
организация ми-заказчиками 
кадров. Один из таких надеж
ных партнеров -  управление 
Следственного комитета Рес
публики Беларусь по Витебс
кой области, сотрудничество с 
которым ведется с 2016 года.

Филиал возглавляет Вита
лий Хилькевич, старший пре
подаватель кафедры уголов
ного права и уголовного про
цесса.

«Наша главная задача -  при
влечь студентов для работы в 
Следственном комитете, -  про
комментировал Виталий Вла
димирович. -  Начиная с чет
вертого семестра обучения 
каждый студент, выбравший 
следственно-прокурорскую 
деятельность, может стать вне
штатным сотрудником СК. В 
управлении ребят закрепят за 
следователем, они будут ра
ботать с ним в связке: выез
жать в составе следственно
оперативной группы на место 
преступления, учиться у него 
оформлять процессуальные 
документы и т.д. Таким обра
зом, будущие юристы смогут 
узнать следственную работу 
изнутри.

Также наши студенты при
нимают активное участие в 
общественной и спортивной 
жизни управления, а сотруд
ники Следственного комитета, 
в свою очередь, читают на 
факультете лекции в рамках 
учебной программы или про
водят профориентационные 
встречи».

По словам Виталия Хильке- 
вича, согласно статистике, по
рядка 25% выпускников юри
дического факультета (за пос

ледние четыре года) поступи
ли на службу в следственные 
подразделения республики.

«Это здорово, что у студен
тов есть возможность на базе 
управления Следственного 
комитета Республики Беларусь 
по Витебской области не толь
ко пройти практику, но и пора
ботать внештатным сотрудни
ком, -  отметил Михаил Мань- 
ковский, следователь по особо 
важным делам Витебского го
родского отдела управления 
Следственного комитета. -  
Ребята уже обладают необхо
димыми теоретическими зна
ниями, а у нас могут увидеть и 
понять, как применить их на 
практике. Такое сотрудниче
ство выгодно и нам, ведь мы 
можем присмотреться к сту
дентам и потом рекомендовать 
их к приему на службу».

К слову, Михаил Александ
рович -  выпускник юридичес
кого факультета ВГУ 2004 года.

Практикоориентированное
обучение

Это один из главных прин
ципов организации учебного 
процесса на факультете. И 
речь здесь не только о ежегод
ных учебных практиках и тес
ном взаимодействии с орга- 
низациями-заказчиками кад
ров. С 2007 года на факультете 
успешно функционирует учеб
ная лаборатория (юридичес
кая клиника) «Лаборатория 
правового информирования», 
членом которой может стать 
любой студент уже с 1 курса 
обучения.

«Лаборатория правового 
информирования, во-первых, 
осуществляет правовое про
свещение, а во-вторых, оказы
вает бесплатную юридическую 
помощь гражданам, -  расска
зала Екатерина Ребицкая, за
ведующий ЛПИ. -  В рамках 
первого направления студен

ты-клиницисты разрабатыва
ют тренинги на правовую тема
тику и посещают с ними школы, 
лицей, выступают в библиоте
ках Витебска и области. С этого 
года мы еще установили тесное 
сотрудничество с Витебской 
районной централизованной 
библиотечной системой агро
городка Октябрьская и Шуми- 
линским райисполкомом. Кро
ме этого, с 2019 года мы еже
годно проводим Неделю пра
вовых знаний, во время кото
рой студенты организуют тре
нинги на определенную тема
тику для старшеклассников. В 
2022-мс5по9декабря врамках 
Недели информационно-пра
вовых знаний для маленьких 
граждан Беларуси на базе сред
ней школы № 46 г. Витебска 
имени И.Х. Баграмяна мы про
вели тренинги для учащихся 
начальных классов, в игровой 
форме рассказав ребятам о 
важности соблюдения законов 
еще со школьной скамьи. По
добные мероприятия, ориен
тированные на младших школь
ников, ранее не проводились в 
юридических клиниках респуб
лики».

Кроме этого, с 2020 года и по 
настоящее время Лаборатория 
правового информирования 
ВГУ остается единственной бе
лорусской юридической кли
никой, осуществляющей право
вое просвещение в медиапро
странстве. Видеоролики мож
но посмотреть на официальной 
странице ЮФ в Іпзіадгат. Это 
такие проекты, как «51гее1 1_а\л/ 
нового поколения», «Права че
ловека на пальцах» и т.д.

Также у студентов юридичес
кого факультета есть возмож
ность стать членом Студенчес
кого клуба по международному 
праву «Егда Отпез» и высту
пать на различных конкурсах. 
Так, в 2020 году команда ВГУ 
стала абсолютным победите

лем Республиканского конкур
са по праву Европейской кон
венции по правам человека, а 
в 2021-м -  финалистами Меж
дународного студенческого 
конкурса по медиации «Меди
ация будущего». Недавно две 
команды студентов во главе с 
Екатериной Витальевной вер
нулись с Международного кон
курса «Союзная лига дебатов», 
где достойно представили 
ВГУ.

Одна из участниц подобных 
конкурсов -  выпускница юри
дического факультета 2018 
года, юрисконсульт ООО «Биз
нес Спич», аспирант кафедры 
международного права РУДН 
Сабрина Лаворенко и сегодня 
вспоминает ЛПИ только доб
рым словом:

-  Хорошему юристу нужно 
много и уверенно говорить и 
не бояться высказывать свое 
мнение. Этого мне не хватало. 
Но во время подготовки к«Со- 
юзной лиге дебатов» необхо
димо было записать видео, и 
мой одногруппник почему-то 
решил, что это будет проис
ходить в центре города. Тот 
опыт я могу сравнить разве 
что с прыжком с парашютом! 
Затем было непосредственно 
само выступление на конкур
се, создание дебат-клуба в 
университете, где я была ру
ководителем и училась всему 
наравне с участниками. По
рой это был выход из зоны 
комфорта, но сегодня я за это 
благодарна. Я уверена, что 
Лаборатория правового ин
формирования раскрывает 
потенциал, помогает расши
рить кругозор и изменить 
жизнь. И в этом большая зас
луга тех, кто там работает, и 
чья поддержка чувствуется до 
сих пор.

Алеся ДУБРОВСКАЯ.
Фото из архива

юридического факультета.


